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НН пишется
• В полных страдательных причастиях и отглагольных прилагательных, если есть 

приставка (не влияет на написание наличие приставки не-) 
связанный, перегруженный, выкошенная

• В полных страдательных причастиях, если есть зависимые слова:
       вязанный (кем?) мамой шарф, груженный (чем?) песком самосвал, кошенная (когда?) вчера 

трава

• В отглагольных прилагательных, оканчивающихся на -ованный, -ёванный:
      организованный, бронированный, дрессированный, корчёванный

• Примечание. В прилагательных кованый, жёваный сочетание -ов- и -ёв- входят в состав 
корня, а не суффикса.

• В бесприставочных причастиях, образованных от глаголов совершенного вида. 
Таких слов немного, и их следует запоминать или проверять по словарю, например:
брошенный, купленный, решённый, лишённый, пленённый, данный.

• А также как исключение в немногих причастиях, образованных от глаголов несовершенного 
вида:
невиданный, неслыханный, нежданный, негаданный, нечаянный, священный, 
желанный, медленный.



Н пишется 
• В полных отглагольных прилагательных, если нет приставок и зависимых 

слов (не влияет на написание наличие приставки не-) жареная рыба, гружёный 
вагон, квашеная капуста, копчёная колбаса

• В кратких страдательных причастиях: деньги перечислены, здание построено, 
текст набран, машина подана

• Примечание 1.
В сложных словах написание Н зависит от наличия приставки во второй части 
слова, например:
гладкокрашеный — гладкоокрашенный, 

       малоезженый — малонаезженный, 
       свежемороженый — свежезамороженный.

• Примечание 2.
В сложных сочетаниях с повторением однокоренных слов пишется одна Н во 
второй части против правил, несмотря на наличие приставок, чтобы избежать 
двоякого написания, например:
Глаженый -переглаженый 

      Стираный -перестираный 

• Примечание 3.
В наречиях, образованных от страдательных причастий и отглагольных 
прилагательных, пишется столько же Н, сколько и в словах, от которых они 
образованы, например:
бешеный → бешено, изысканный → изысканно, рискованный → рискованно, 
путаный → путано.



Исключения
• Медленный желанный, священный, неслыханный, 

нежданный.
• Смышленый, посаженый, названый 
• Жеваный, кованый.
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